

COMUNICA DE LONDRES

Satisfacción por las declaraciones de Roosevelt sobre LA CONFERENCIA DE MOSCÚ

El acuerdo alcanzado no es todo lo amplio que se esperaba en algunos círculos

(Crónica especial transmitida por radio).—La declaración del presidente Roosevelt, que se ha llegado a un acuerdo total sobre todas las cuestiones discutidas en las conferencias de la capital soviética, ha sido recibida en Londres con verdadera satisfacción. Porque aun los últimos informes de los diplomáticos británicos coinciden en señalar que las conversaciones se desarrollaban en una atmósfera de gran cordialidad, se esperaba que la reserva observada por las esferas soviéticas no impidiera la impresión de dichos diplomáticos y se temía que las negociaciones pudieran llegar a tener un desenlace negativo.

potencias —consultas que, como ya se ha anunciado en la noche anterior, serán evacuadas en Londres—, justifica en gran parte el optimismo de la opinión pública, que ve en esta medida el primer paso eficaz que se ha dado hasta la fecha hacia el establecimiento de una cooperación activa entre los aliados, que ponga fin a la colaboración pasiva del pasado. La impresión que se tiene en los medios bien informados es que, a su debido tiempo se anunciarán en Moscú cuáles han sido los problemas discutidos, pero hasta entonces no se llegará a saber la influencia que las conversaciones tripartitas pueden llegar a tener sobre el desarrollo ulterior de la guerra.

No deja de notarse con cierto interés que las conversaciones no han concluido todavía, ya que, según manifestaciones de un enviado especial británico en Moscú, todavía el viernes proseguían las entrevistas entre Molotov, Eden y Cordell Hull, que no han terminado sus consultas sobre todos los extremos que figuran en el programa de las entrevistas. Se admite que la tarea que queda pendiente de terminar no dejará de ofrecer algunas dificultades, aunque éstas no influirán para nada en el acuerdo básico que ya ha quedado incluso redactado y que es probable haya sido firmado a estas horas. Los observadores políticos londinenses aseguran que uno de los problemas que con mayor interés ha sido abordado por los tres Ministros de Asuntos Exteriores es el de la situación de los territorios europeos que se van liberando del control alemán y las medidas que procederá adoptar en cada uno de ellos para evitar movimientos políticos que podrían perturbar las buenas rela-

ciones entre las naciones unidas. Sobre este extremo se ha llegado a una identificación de los puntos de vista entre los tres países, estableciéndose las bases en que ha de asentarse la cooperación de las potencias occidentales con la unión soviética en el período de transición de la guerra a la paz. Pero este acuerdo de principio no debe interpretarse en el sentido de haberse establecido las bases definitivas para la cooperación de las tres potencias después de la guerra. Porque aún quedan por resolver otras muchas cuestiones, entre las que destaca el futuro de Polonia y los países bálticos. Estas no serán abordadas más que cuando las operaciones militares puedan relegarse a segundo término y sean las consideraciones políticas las que ocupen el primer plano de la atención de los aliados.

Aunque el acuerdo alcanzado no sea todo lo amplio que se esperaba en algunos círculos, no puede dejar de satisfacer a la opinión británica y, efectivamente, así ha sucedido. La prensa de hoy, al destacar el alcance de las manifestaciones del presidente Roosevelt, sustenta unánimemente el criterio de que después de este acercamiento inicial entre los países anglosajones y la U. R. S. S., se podrá esperar que los problemas no resueltos ahora puedan encontrar una solución satisfactoria en un futuro no lejano.

CRONICA DE MELBURNE

Mac Arthur quiere crear un cinturón de cerco en torno a Rabaul

Melburne (Crónica especial transmitida por radio).—Ya parece que comienzan a dibujarse las intenciones del general Mac Arthur en el Pacífico Sur, pues la invasión de la isla de Choiseul demuestra a todas luces que el comandante en jefe aliado de este teatro de la guerra, está creando un cinturón de cerco en torno a Rabaul, objetivo supremo de las operaciones que actualmente tienen por escenario el archipiélago de las Salomón.

Hasta hoy no se ha sabido que fuerzas paracaidistas americanas desembarcaron el jueves en la mencionada isla, sin encontrar apenas resistencia del enemigo. Aunque se desconoce la importancia de los destacamentos desembarcados, se cree que estos son muy importantes, ya que su sola presencia ha bastado para que las tropas japonesas inicien un movimiento de repliegue hacia el norte, desde donde posiblemente intentarán pasar a Bougainville. La invasión de Choiseul ha comenzado a las veinticuatro horas de haberse producido los primeros avances aliados hacia Nueva Bretaña, con la ocupación de las islas de Mono y Stilling, inmediatas a la isla del Tesoro y a menos de cien kilómetros de la principal base nipona de Rabaul.

Las esferas militares australianas consideran que no puede darse de las intenciones de Mac Arthur de apoderarse de este punto de apoyo vital de Nueva Bretaña, porque su sola neutralización no puede satisfacer al Alto Mando aliado, ya que los japoneses podrían reparar los daños gravísimos ocasionados en los ataques aéreos de las semanas anteriores y volver a utilizar esta importante base para operaciones futuras. Pero en este sentido no se ha podido obtener ninguna in-

dicación del portavoz oficial del Cuartel General, quien se limitó a decir que la invasión de Choiseul forma parte de un plan de operaciones que irá poniéndose en práctica sistemáticamente, después de haber sido minuciosamente preparado en los meses en que las condiciones atmosféricas obligaron a restringir las actividades en tierra, mar y aire.

Otras operaciones terrestres aliadas de la jornada anterior tuvieron lugar en la isla del Tesoro. En ésta, la resistencia japonesa ha sido ligeramente mayor que en Choiseul, pero tras breves, aunque duros combates, las tropas de ocupación están siendo rechazadas por las invasoras hacia el Noreste. La aviación apoya también las acciones de las fuerzas de tierra en esta zona y ha bombardeado y ametrallado desde escasa altura a las columnas japonesas, en abierta fuga ante la presión de las tropas americanas y neozelandesas de desembarco.

La actividad de las escuadras aéreas aliadas ha sido considerable desde el miércoles. Kavieng, en Nueva Irlanda; Tiwongo y Hoskings, en Nueva Bretaña; Gasmata, Mundua y Garove, han sido intensamente bombardeadas por fuerzas importantes que ocasionaron en todos los aeródromos de estos puntos grandes incendios y explosiones. En aguas de Buka —pequeña isla en la que los japoneses han construido diversos aeródromos auxiliares, que también fueron atacados ayer—, fueron bombardeados algunos transportes japoneses de mediano y ligero tonelaje. Por lo menos, cuatro de ellos fueron hundidos y otros tres, cargados de tropas, resultaron seriamente averiados. En Bougainville, al Norte de las Salomón, se atacaron aeródromos del enemigo y otras posiciones japonesas con gran éxito.

USCRIBASE
A
Jornada
5 PTAS.
MES

PERSPECTIVA INDIA Y SUS PROBLEMAS

HACE pocos días prestó juramento el nuevo virrey de la India, mariscal Wavell, a quien también se le ha conferido el título de lord Wavell. Cuando se trató de designar al sucesor del último virrey, marqués de Linlithgow, fueron muchos, según la prensa inglesa, los que no quisieron aceptar el cargo, ya que la situación en la India, con la detención de los jefes nacionalistas y el avance japonés, no era muy a propósito para poder desempeñar un brillante papel.



CHANDRA BOSE
(Foto: Archivo JORNADA)

Las primeras impresiones de Wavell en su cargo no han debido ser optimistas. El hambre reina en Bengala, 120.000 de hambrientos han buscado un refugio en la situación de la provincia. Según el corresponsal del Chronicle, en la ciudad no se puede albergar a esta multitud y su permanencia allí constituye un peligroso foco de enfermedades infecciosas. Wavell, naturalmente, tomará posesión del cargo en un viaje de incógnito a la India, para hacerse cargo de la situación y, según la prensa inglesa, no ha visto a su paso que se acerque a su paso una situación de inanición. Por si fuera poco, parece que en el distrito de Madrás, está haciendo el cólera y ha causado en los últimos meses 30.000 víctimas.

Para aliviar la situación de los hambrientos parece ser que se va a sacar mano de los depósitos de viveres, establecidos para el ejército. Se presume, sin embargo, que esto pueda perjudicar el curso de las operaciones proyectadas sobre Birmania, ya que dichos depósitos constituirían un bien provisto.

Se sabe el efecto que esta situación habrá causado entre la población hindú y si acusará nuevas perturbaciones a la administración británica. Desde luego, para lo que servirá es para reforzar la independencia de Chandra Bose, el conocido jefe, que preconiza la independencia de la India. Disconforme con los procedimientos de la guerra, y contando con la ayuda de los japoneses, se ha apostado en sus compatriotas residentes fuera de la India para organizar un Gobierno de la «India libre». Desde luego, no será un Gobierno decisivo en la guerra que se desarrolla en Asia, ya que la independencia de sus efectivos no se lo permite, pero no deja de tener su importancia en las luchas que se avecinan, importancia que pudiera ser mayor si estas fuerzas pudieran penetrar en su patria, ya que sabemos cuáles serían entonces las reacciones de los indígenas.

En esta parte, Mountbatten prepara sus fuerzas y última su plan. La época en que se puede luchar en Birmania está ya próxima, y ya deben haber cesado las lluvias. Según una crónica de un nuevo jefe de los aliados en el Asia suroriental cuenta que de todos modos, no parecen demasiado potentes estas fuerzas. Pero de todos modos, no parecen demasiado potentes estas fuerzas. Pero de todos modos, no parecen demasiado potentes estas fuerzas.

LA CIUDAD UNIVERSITARIA LO DE AYER Y LO DE HOY

Por DIEGO SEVILLA ANDRES

El éxito, y el fracaso, de la construcción estatal de la época moderna, puede examinarse en esa obra que se titula Leviathan. El monstruo, de recuerdo bíblico, nos trae la imagen de un estado que pretende hacer común todas las facetas de la vida. Comunicar no es lo mismo que totalizar; lo último implica un esfuerzo ordenado y convergente, con un fin preciso y una escala concreta de valores y deberes. Por el contrario, la comunicación produce, necesariamente, una vida chata y menuda, ya que para hacer accesible la idea a todos deben ser limadas sus aristas pues no se eleva a los recipientes, sino que se vulgariza lo ofrecido. De aquí que, como aadamente señala López Ibor, la obra de Hobbes puede ser el símbolo del estado comunista, y por ello sirvió de título a los socialistas españoles que en el año 33 fundaron una revista, en cuya cúspide, como en la del Estado comunista, figura el ateísmo.

Sin embargo, el mito del inglés tiene una significación profunda. El Estado, como forma la más amplia de la sociedad, lleva su influencia a todos los sectores de la vida; pero cuando pretende organizarlos minuciosamente tropieza ante el rincón insobornable que el hombre posee, y del choque entre el individuo y lo estatal surge, a veces, esa neutralidad absurda que esteriliza todo el esfuerzo magnífico y esplendoroso de lo individual o colectivo, que no es patrimonio del Estado. La neutralidad es el último reducto de la impotencia ideológica.

Por este choque de fuerzas no es extraño que el Estado que nació como absoluto, como ordenador de todas las actividades del hombre, haya venido a parar en el siglo XIX, en un Estado que a fuerza de ambicionarlo todo se ha convertido en neutro. El peligro del Estado neutro no es que lo fuera tal, sino que no dejaba, en aras de la neutralidad, hacer nada positivo a los demás.

Cuando en España tenemos un organismo político con aquellas características, no era extraño que los demás entes sufrieran las consecuencias. Por ello todo estaba trastocado y apenas si había algo que marchase por los cauces normales que a su fin estaban encaminados. No quiero decir esto que los organismos no se hubieran constituido su composición, sino que se encontraban como dislocados totalmente en la obra del conjunto. De este mal se hallaba aquejada nuestra Universidad. El juego de influencias reconocidas que tenía por centro a nuestro Estado, ese Estado de un tan lejos y tan cerca, hizo que las distintas facultades limitaran su cometido a ir saliendo del paso. No es que los elementos fuesen intrínsecamente malos, era que el desorden de hora cañaba hasta adentro, y toda cosa desordenada aunque sea la virtud, no produce resultados óptimos.

Que la Universidad no era mala en su esencia, lo explica el título mismo de una Ley reciente. Se ha hablado de ordenación universitaria y esta ordenación, que no institución ha sido posible por una razón interna que acusa de la bondad de los elementos que formaban el conjunto, y por otra razón externa que indica que habiendo variado fundamentalmente el contenido de nuestro Estado necesitaba de todos los organismos que del hombre se ocupan que variasen su forma de actuación.

Ha sido una guerra salvadora la que nos ha hecho pensar a los españoles que estamos insertos en un Orden universal trascendente; que nos ha alegrado la vida con el sabor agri dulce del heroísmo, al indicarnos que nuestro paso por la tierra no se halla limitado en las fronteras estrechas y caducas de nuestro ser. Hemos encontrado un sentido a la existencia, y sabemos que tiene un fin nuestra actividad. Necesariamente la Universidad había de sentir esta misma conmoción. No queremos hablar del sino de la cultura porque esa palabra nos recuerda algo de fatalidad que pugna con el concepto de libre albedrío. Preferimos hablar de un fin, preciso y concreto, porque la cultura es obra del hombre y él, sólo él, puede dirigirla conscientemente a uno u otro puerto.

Si el fin justifica una actuación, la nuestra ha de ser de las más hermosas y elevadas. No puede intercalarse aquí que el fin justifica los medios, porque nosotros creemos que sólo los medios buenos pueden llevar a un remate digno. Por ello escogimos en la hora presente la parte más difícil, seguros de que era preciso la actuación más delicada.

En este momento crucial para la Historia del mundo, sentimos nosotros el sabor ecuménico de nuestro destino y enraizando el pasado con el presente se ha levantado una ciudad para la ciencia en los campos que fueron teatro de luchas, para que nadie olvide al pasar sobre ellos que fue precisa la sangre de los mejores para que las ruinas sin historia, se convirtieran en rascacielos con tradición.

Y esta es labor que a nosotros está encomendada. Nuestro Caudillo supo coger lo eterno del momento. No fue el acaso, que nadie lo conoce, sino la obra meditada de la que todos sabemos su progenie, la que hizo que la Universidad fuese viera su luz el máximo día de España. Máximo día porque fue aquel en que supimos darnos tan afuera que apenas si quedó fuerza interna para defender la razón de los que hicieron algo más que ser razonables, porque el ser razonables está concedido a todos, y el saber pasarse de la raya, solamente es otorgado a unos pocos.

Que nuestra Universidad ha de ser otra, de sobra es sabido. Pero ha de ser otra porque España también lo es. Tenemos Universidad grande cuando éramos Imperio poderoso, y decayó aquella cuando éste se fue desmoronando como muro ovoidado en medio de un campo llano. Si ahora podremos hacer algo en el sentido de la cultura es porque hemos sabido hacer un año muy grande en el concierto de la Historia. Como España tiene un fin, también lo tiene su Universidad. Y como el fin de España salió de los nuestros cuando el Estado se desangraba sin saber lo que valía cada gota de sangre, decimos nuevamente que la Universidad de ayer ha servido para hacer posible ésta de hoy que no en balde los que cayeron en los cuatro puntos cardinales de la vieja piel de toro habían dejado, poco más de un mes, los textos de los doctores por la rudeza del fusil y los versos de un clásico por la profunda poesía de las canciones guerreras.

EL MUNDO DURANTE EL DOMINGO

EL PAPA DIRIGE UN DISCURSO al Congreso Eucarístico de Trujillo

“Conserváis vuestra fidelidad a la herencia de fe que os fué dejada por Pizarro”

Ciudad del Vaticano, 1. — En su discurso radiado al Congreso Eucarístico de Trujillo, pero, que pronunció esta tarde Su Santidad el Papa, declaró entre otras cosas:

«Reunidos en torno a nuestro legado, vais a comenzar el III Congreso Eucarístico Nacional, que es para Nos un gran consuelo en la hora en que tantas penas afectan a Vuestro Padre común, y que tantos de nuestros hermanos mueren en los campos de batalla. Si el espectáculo grandioso de que vosotros sois testigos en este momento es siempre un motivo de consuelo para todos los corazones rectos, cuánto más lo será para el alma afligida de vuestro Padre en esta hora dolorosa, cuando no podamos dirigir nuestra mirada a ninguna parte sin ser sacudido por el fango de la batalla y la sangre de nuestros hermanos, vertida con furia. Nos reconfortamos al contemplar la visión de amor y de paz que nos causa doble alegría que tiene por teatro nuestra República peruana bien amada, uno de los centros ilustres del catolicismo robusto del mundo hispánico; centro de civilización cristiana ya antes justamente orgulloso de sus honores y privilegios, pero hoy, especialmente, orgulloso por el hecho con que proclamamos su fe robusta. Conservad vuestra fidelidad a la herencia de fe que os fué dejada por Pizarro, antes de que la primera página de vuestra historia fuese escrita. En medio de un mundo en guerra, abandonado al furor os habéis reunido vosotros ante el altar de Dios, para suplicar al Todopoderoso que conceda a su Iglesia los dones de unidad y paz, y los remedios a los males que amenazan tanta vida privada de familia y tanta vida social. Si abandona el camino de la justicia el alma debilitada no puede soportar el peso del egoísmo y de la indiferencia. Sólo con esa unidad, esa santidad, esa familia, los lazos sociales e internacionales pueden ser forjados, de suerte que la santidad y la unidad puedan transformarse en el precioso don de la paz.

En medio de ese torrente inabundante, es necesario que vuestra fe sea todavía más fuerte. Ante todo rogad por la unión de todos los fieles, por el reinado de la santa caridad entre todos los hijos de Dios, y por la paz, esta paz por la que vuestros antepasados rogaron con fe firme, que proclama la gloria del Rey Eucarístico.

Nosotros pedimos a la Virgen Santa, hacia la cual los corazones de todos los hijos de esa tierra privilegiada elevan sus oraciones, que la paz y la salud sean concedidas a todo el mundo cristiano. Nuestra bendición apostólica desciende particularmente sobre vuestro país bienamado. Puede ser que la hora de Dios, es decir, la hora de la paz basada en la justicia y la caridad, esté pronto para el mundo. Dios bendiga a la nación peruana, y especialmente al pastor de esta archidiócesis, con su clero y jefes de su Gobierno y todas las autoridades que rezaron el triunfo del Rey Eucarístico ante toda la población católica peruana. Al dar mi bendición a la República del Perú, bendigo a toda América, y bendiciendo a América, bendigo al mundo entero. Y ruego para que pronto la llama de caridad contenida en el volcán de amor de la Santa Eucaristía, se extienda por toda la humanidad, y la transforme en un bloque de amor fraternal cristiano.

Este será el remedio a todos nuestros sufrimientos, coronamiento de todas nuestras esperanzas para la mayor gloria de Jesucristo Nuestro Señor.» — Efe.

MISAS EN SUFRAGIO DE LAS VICTIMAS DEL ACTUAL CONFLICTO

Ciudad del Vaticano, 1. — Por expreso deseo de Padre Santo, una de las misas que todos los sacerdotes pueden celebrar en conmemoración de todos los difuntos, el día 2 de noviembre, deberá aplicarse en sufragio de las víctimas del actual conflicto, tanto de cuantos cayeron en combate, como a consecuencia de acciones bélicas como de aquellos que perdieron la vida por causa de las miserias y sufrimientos originados por el tremendo azote.

El Papa Benedicto XV dispuso durante la pasada guerra mundial que todos los sacerdotes celebraran el día 2 de noviembre, no una sino tres misas a semejanza de lo que suele hacerse el día de Navi-

dad, habiendo de aplicarse estas tres misas del modo siguiente: Una según la intención personal del sacerdote; otra, en sufragio de todos los fieles difuntos, y la tercera, por las intenciones del Padre Santo.

Comentando esta decisión de Su Santidad, el diario «Osservatore Romano» dice que en estos momentos, cuando más dura es la lucha, y cuando más angustiosas son las pruebas de los pueblos, el corazón del augusto Pontífice está más que nunca con todos los miembros de la gran familia humana, tan duramente probados, y especialmente, con aquellos más cercanos y que más sufren siempre atento a no dejar de intentar nada para aliviar, sin distinción de nacionalidad, estirpe o confesión religiosa, las penas y molestias de cuantos levantan confiados ojos y manos suplicantes al Vicario de Aquel que, sobre todos los dolores humanos derrama los tesoros inagotables de su corazón divino. — Efe.

En Moscú no se han tomado DECISIONES MILITARES

Ni se han fijado fechas para operaciones estratégicas TODO QUEDO ACORDADO EN QUEBEC

Washington, 1. — En los círculos autorizados, se declara esta noche que ninguna decisión militar nueva ha sido adoptada en la conferencia de Moscú. Los rumores sobre el establecimiento de fechas determinadas para operaciones estratégicas son calificadas de «contarías», pues —se dice— las medidas de esa naturaleza fueron ya acordadas por las altas autoridades militares en la conferencia de Quebec y otras reuniones.

De fuente bien informada se afirma asimismo que los acuerdos de Moscú tienen en cuenta las consideraciones estratégicas, pero ninguna de las partes ha intentado la revisión de los planes ya existentes. Lo ocurrido es que en las primeras fases de la conferencia tripartita se dedicó mucho tiempo a cambiar informaciones militares, lo cual era necesario para despejar el terreno de las deliberaciones posteriores. — Efe.

DICE EL «SUNDAY TIMES»

Londres, 1. — «Tres resultados de importancia parece haber sido logrados en la conferencia de Moscú —declara el redactor diplomático del «Sunday Times»— acuerdo sobre la colaboración en la nueva Europa; acuerdo en cuanto al mecanismo que ha de dar

Se inaugura el Círculo de la Prensa Noruega

Oslo, 1. — Ha sido inaugurado por el Presidente del Concierto, el Círculo de la Prensa Noruega, cuya creación está relacionada con los fines de la Unión de Asociaciones Nacionales de Periodistas. — Efe.

electividad a esa colaboración, y acuerdo sobre la estrategia de guerra.» — Efe.

FESTIVAL EN LA EMBAJADA INGLESA EN MOSCÚ

Londres, 1. — Un corresponsal de Reuter comunica desde Moscú que 400 personalidades participaron el sábado en una fiesta dada por la Embajada británica en la U. R. S. S.

Eden llegó directamente de la conferencia, y estuvo hablando con los invitados durante 40 minutos. Mantuvo una breve y animada conversación con el embajador chino, quien expresó su satisfacción por los resultados conseguidos en las deliberaciones.

Dicha recepción y una cena en el Kremlin sirvieron de remate a las conversaciones de anteaño. — Efe.

PROGRESA EL ATAQUE ALEMÁN EN KRIVOI ROG

Los germanos reconquistan IMPORTANTES SECTORES

Cuartel general del Führer, 1. — El Alto Mando de las Fuerzas Armadas Alemanas comunica:

«Al Sur del frente oriental, nuestras tropas libraron anteayer duros combates. Entre el mar de Azof y el Dniéper, fueron rechazados poderosos ataques enemigos. En el recodo del Dniéper, al Oeste de Saporose, y en la región al Sureste de Dniéperpetrovsk, varios ataques soviéticos fracasaron.

Nuestros ataques al Norte de Krivoi-Rog progresaron en buenas condiciones, a pesar de la resistencia encarnizada del enemigo.

La actividad enemiga cerca de Gomel y al Oeste de Smolensko, ha disminuido de intensidad, temporalmente. Han sido rechazados ataques locales.

En dichas regiones, y especialmente al Oeste de Kritchev, los contraataques alemanes han permitido volver a ganar importantes sectores de terreno, perdidos en combates anteriores.

Al Sureste de Veliki-Luki, la actividad de combate ha disminuido algo durante la jornada de anteaño.

En el curso de los tres días an-

teriores, los soviets han perdido de 400 carros blindados en el sector del Este.

Instalaciones de protección de la Marina de Guerra han alcanzado el golfo de Finlandia, a una distancia de 400 millas de la costa. Fueron hundidos un submarino y dos lanchas rápidas, y averiados gravemente otras instalaciones.

En Italia meridional, las fuerzas británicas y norteamericanas efectuaron poderosos ataques en la región de la costa del mar Tirreno. Volturno. Continúan los combates y una brecha abierta al Norte de Capua, ha sido cubierta.

En el Mediterráneo oriental, aviones de combate y en particular cazabombarderos han atacado a un enemigo, averiando gravemente un crucero y varios destructores. El barco hundido, además, un transportador de 500 toneladas.

Los bombarderos medios de la Marina de Guerra, han arrojado cuatro bombas en los espacios de ventilación de un submarino alemán, en el mar Egeo.

La aviación durante la jornada de ayer, atacó objetivos de la región del gran Londres.

Los submarinos alemanes, en lucha contra los submarinos enemigos, a seis de éstos que se hallaban en junto 28.500 toneladas, así como un destructor. Otros buques han sido gravemente averiados por la acción de los torpederos. Además, nuestros submarinos han derribado seis aviones enemigos en el curso de misiones de escolta de convoyes. — Efe.

Los aliados avanzan con dificultad en Argel

Argel, 1. — La radio de capital anuncia que el VIII Ejército han efectuado un notable progreso durante las últimas veinticuatro horas. El progreso fue siendo pésimo, por lo que el avance se hace difícil. Después de la captura de Mers el flanco izquierdo del VIII Ejército, éste ha continuado avanzar y se encuentra a diez millas de Isernia. Una sólida línea de defensas alemanas se opone al avance del VIII Ejército. El río Trigno, Montgomery ha conseguido otra cabeza de puente, llegando a seis millas de la frontera que conduce a Bastia, Isernia. El V Ejército continuó avanzando al Este de Massano, encuentra a nueve millas de la frontera que conduce a Benetras, fuerzas costeras del VIII Ejército, a pesar de la gran resistencia oponen los alemanes, avanzando hacia San Salvo, que es el punto de resistencia alemana. Los aliados despachos —añade la radio de Argel— hacen constar que la acción de Kesselring se hace difícil. — Efe.

Ocupación de Santa Elena y San Martín

Cuartel General Aliado África del Norte. — Oficiales de la ocupación de Santa Elena y San Martín por el VIII Ejército, C. M. en consecuencia de ello, se añade, el do limpiado de alemanes de la vía y Ailano, al Norte del Volcán y tres kilómetros al Noroeste de Raviscaña. El VIII Ejército ha ganado poco terreno en su avance, pero ha realizado avances importantes en el vital sector de Benetras en las montañas del centro. — Efe.

ATAQUE AEREO CONTINUO EN RIVIERA

Cuartel General Aliado África del Norte. 1. — Las bombas volantes —se declara— atacaron al campamento — atacaron a Ginebra la Riviera, entre Niza y Ginebra bombardeando fábricas de explosivos y almacenes y una refinería de petróleo. En Savona fue volada una bomba por un impacto directo, que causó daños a un personal. — Efe.

EL MEJOR SERVICIO DE CAMIONES

Valencia-Madrid-Valencia. Transportes EL BAJO GERARDO ROBERTO. VALENCIA: Alicante, 19 Tel. 24. MADRID: T. 20.000. 2. Tel. 24.000.



SIGNAL — la gran revista europea de excelente información De venta en los principales kioscos al precio de Ptas 1,50

Compañía Telefónica Nacional de España
DE INTERES PARA LOS ABONADOS AL TELEFONO
El día 10 de noviembre quedará cerrado el original de la nueva edición núm. 17 de la Guía 5-A que comprenderá Valencia y provincia.
Lo que se comunica a los abonados para que antes de la indicada fecha notifiquen a la Compañía Telefónica las inserciones duplicadas, anuncios o modificaciones que deseen introducir en esta nueva edición.
Madrid, 27 de octubre de 1943.